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24日下午，山东省招考院公布了2012年
我省高考的本科一批和军检资格等分数线，
其中文科本科一批分数线为573分，理科本科
一批分数线为582分。如今高考查分在即，你
离那胆战心惊的日子多少年了？

@Xxxxx_Ys：临查分在即，我突然发现，
我的准考证号忘了。

@娉婷年华：我从来没有感受过这么紧张
的时候，就是高考也只是硬着头皮上就可以
了，可是高考分数的查询，怎么这么难产啊。

@妞love87：今天是高考分数线和分数发
布的日子，爸爸妈妈周围朋友的孩子都考的
不错，看来爸爸口袋里的钱又在欢快的跳舞
啦！想起妹妹去年高考还是有些许紧张，祝所
有考生们考出考出好成绩。

@灵草儿：每年这个时候，都会有因为各
省高考分数线而闹得沸沸扬扬的事发生，现
在觉得，真没必要，分高的未必如其所愿，分
低的未必就能力不济(当然不能特别低)，有
得必有失，但有失未必有得，别羡慕山东的孩
子分数高，他们付出的是整个青春及一生的
兴趣爱好。

@言午Yeah：其实想想多上几天学也没
什么大不了，比起没有暑假的娃幸福很多呢。
高考分数出来了，接下来的工作会更忙碌吧。
为你加油，再难的问题都会攻克的。时时顺
利，事事顺利，祈福，好身体好胃口好睡眠。

@胡辣汤一大碗：高考分数线出来了，弟
弟妹妹们考的不错，很开心，特别是当我从电
话里面告诉他们分数线的时候，能看到他们
的喜悦抑制不住的从声音里面流淌出来！

@Atongmm：高考分数公布之日如约而
至，每年今日都是几家欢喜几家愁，犹记当年
听到分数时的内心感受，一晃几年时光飞逝，
自己也即将迈入人生中又一个崭新阶段，虽
说求学生涯还未完全结束，毕竟还有研究生
需要继续攻读，但完整的校园生活已经告别
了，有工作了，自然没那么完整地置身徜徉在
校园中了。
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□李春娟

回头看看三起火灾，无论这样那样的原因，归根到底还是跟人的大意有关，电线线路老化是重要原因。

“我们小区西南侧原有一个篮球
场，很受小区居民欢迎，但现在篮球场
内的篮球架都被拆了，还停上了一些
车辆，听说物业要将篮球场改建停车
场，这太不合理了。”6月23日，奎文区舜
都花园小区的一位业主向本报反映此
事。(2012年6月24日《潍坊晚报》)

物业管理小区，现在也是很常见
的事情了。根据相关法律法规，物业
对小区进行管理，为业主提供各种服
务；业主则按时缴纳物业费，其中一
部分就是付给物业的报酬。因此，业
主和物业的关系，是雇佣和被雇佣的
关系。如果业主觉得物业的工作不能
让他们满意，也可以终止和物业的合
同，更换物业公司。

当然，在现实生活中，大部分业主

和物业还是尽力想搞好彼此间的关
系，毕竟，大家生活在同一个小区中，
只有互相合作互相体谅，才能创建一
个安全和谐的小区。而且，更换物业也
不是那么容易的，容易引起很多纠纷。

不过，有些物业公司在工作中，
却不能很好的理解自己的角色，干工
作喜欢自作主张，有时候甚至越俎代
庖，在没有征得大部分业主同意的情
况下，替业主决定一些事情，这就不
太好了。比如私自更改小区规划，把
属于小区业主的体育设施给拆除了，
改成停车场，这就做的不对了。

虽说，现在有私家车的业主越来
越多了，停车难的问题也变得比较严
重。但是，不能以拆除篮球场改建停
车场作为解决办法。篮球场也是小区
公共财产，物业有什么权力拆除？又
有什么权力私改停车场。就算真到了

这一步，也得是小区业主做出决定，
授意物业这样做。在并没有业主参与
讨论，也没有业主做出决定的情况
下，物业自己就搞起来了，这就超出
了自己的工作职权范畴了，难免引来
业主的非议和不满。

物业做工作，要多站在业主的立
场上考虑问题，不该自己做决定的问
题，不要随意决定。这是对业主的尊
重，也只有明确自己的角色，做好自
己的分内工作，才能得到业主的尊重
和支持。

□李洪嵩

火灾猛于虎，防范于未然

物业，别总是自作主张

《齐鲁晚报》消息，6月20日，
奎文区一下午发生了三起火灾，泰华
城东侧一家饭店、北宫街金都时代新
城工地、福寿街一家洗浴中心先后起
火，消防队员连轴转，终于将三起火
灾全部扑灭。

俗语“水火无情”，前几天全国
经历了惨痛的一天，16名中小学生一
日之间溺水身亡，让人对水的危险性
有个更深刻的认识。由此，全国各地
教育部门加大了安全教育力度，就防
溺水召开专题会议，印发了致家长的
一封信，让全社会都重视防溺水工
作。

再看看报纸所载，一天之内三起
火灾，也让人禁不住冒出冷汗。夏日
来临，天干物燥，是火灾易发时期。
回头看看三起火灾，无论这样那样的
原因，归根到底还是跟人的大意有
关，电线线路老化是重要原因。

随着气温升高，用电量剧增，电
力设备负荷增大，短路打火事故频
现，一旦其他危险因素具备，火灾会
不期而至。《齐鲁晚报》的关于火灾
的报道可谓及时有益。

当人们把注意力都集中到酒驾、
溺水事件上的时候，会忽视了火灾伤
害的严重性。对于酒驾，人们有了较
普遍的共识。“开车不喝酒，喝酒不
开车”可以说是深入人心，再加上饮
酒者的连带责任，全驾驶员喝酒的情
况少多了，这是值得称道的。而对于
防溺水，由于教育部门以及全社会的
大力宣传和采取了很多具体措施，也
大大减少了危险性。对于火灾，消防
部门也有很多好的措施，但是，仅仅

因为很多行业部门抱庆幸心理，感觉
不会出问题，才最终导致火灾事故的
发生。

对于火灾，同其他一切安全隐患
一样，都不能掉以轻心。作为普通市
民，要时常检查家用电器，特别是空
调、电锅等大功率电器的线路是否老
化，设置是否合适，发现问题要及时
解决。

另外，家中也可以配备小型的防
火装置，像干粉灭火器、燃气报警器
等等，一旦出现事故及时处理并报
警。至于酒店厂房等企事业单位应该
落实安全制度，对于安全隐患及时排

查，及时处理，不留死角。安全监管
部门要采取过筛子的办法检查，不能
靠抽查，更不能只看报告。只要各个
方面认识到防火的重要性，都重视起
来了，事情就好办了。防火有利于个
人、企事业单位自身，同样也有益于
整个社会。
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